

## Wärmewende Akademie

# Positive Bilanz nach einem Jahr

**[10.12.2025] Die Mannheimer Wärmewende Akademie zieht ein Jahr nach ihrer Eröffnung eine positive Bilanz: Über 90 Handwerksbetriebe haben ihre Schulungen durchlaufen und unterstützen die Umstellung auf klimafreundliche Heizsysteme.**

Ein Jahr nach ihrem [Start](#) meldet das Partnernetzwerk der [Wärmewende Akademie](#) eine breite Resonanz aus dem Handwerk. Nach Angaben von [MVV](#) haben seit November 2024 mehr als 90 Betriebe an den Kursen teilgenommen und sich für die Umsetzung klimafreundlicher Heizlösungen qualifiziert. Die Akademie wurde von der [Stadt Mannheim](#), MVV Energie, der [Klimaschutzagentur Mannheim](#), der [IHK Rhein-Neckar](#), der [Handwerkskammer Rhein-Neckar-Odenwald](#) und mehreren lokalen Innungen gegründet und dient seither als gemeinsames Schulungs- und Vernetzungszentrum für die Wärmetransformation.

Den Berichten zufolge stehen praktische Inhalte im Vordergrund: Gesetzliche Vorgaben beim Heizungstausch, die kommunale Wärmeplanung, Förderprogramme für Fernwärme und Wärmepumpen sowie technische Grundlagen. Oberbürgermeister Christian Specht (CDU) betont laut MVV die Bedeutung des Wissensaufbaus für eine zuverlässige, bezahlbare und klimafreundliche Wärmeversorgung der Stadt. Die Akademie ermöglicht laut Handwerkskammerpräsident Klaus Hofmann gewerkeübergreifendes Lernen und schafft ein Netzwerk, das Handwerksbetrieben Orientierung in der Klimawende gebe. Auch die Industrie- und Handelskammer hebt den Nutzen für die Dekarbonisierung der Region hervor.

Wie MVV weiter berichtet, profitieren auch Bürgerinnen und Bürger: Geschulte Betriebe können sich als Partner der Akademie ausweisen und über die digitale Fachpartnersuche finden lassen. Dadurch steigen Transparenz und Verlässlichkeit bei der Planung individueller Heizlösungen. MVV-Vorstand Ralf Klöpfer verweist auf die rasche Qualifizierung von über 90 Betrieben und sieht darin ein Signal, dass die Wärmewende in Mannheim umsetzbar ist.

Zum einjährigen Bestehen erweitert die Akademie ihr Angebot. Neu hinzu kommt eine Vertiefungsschulung zur korrekten Dimensionierung von Heizungsanlagen, die den hydraulischen Abgleich und die raumweise Heizlastberechnung verbindet. Sie ergänzt bestehende Kurse wie „Fit für die Wärmewende“ und „Wärmepumpe im Bestand gemeinsam umsetzen“.

Nach Angaben von MVV hat die Einrichtung inzwischen überregionale Strahlkraft. Mehrere Städte interessierten sich für das Konzept, das als Beispiel für koordinierte Wärmewende-Strukturen gilt. Die Schirmherren der Akademie stehen hierzu in bundesweitem Austausch. Weitere Schulungen starten im Januar 2026, Informationen und Anmeldung bietet die Akademie online an.

(th)